
Dr. Onnuo CnrrEssn: 50 ANOS DE SOCIO DE IA S.O.
y 61 DE ODONTOLOGO.

El día 3 de Octubre próximo pasado, la S.O.L.P. rindió un merecidísimo reconocimiento
a este distinguido profesional quien ya había sido designado el año anterior, como abanderado de la
lnstitución.

La Comisión de Revista estimó oportuna una entrevista con el Dr. Caffesse y
a continuación las notias más salientes de la misma que fue realizada por el Dr. Leonidas Barletta.

La charla comienza reoordando a sus tres nietos, los
hijos del Dr. Raúl Caffesse, Profesor de Periodoncia en
Texas, E.E.U.U quienes cursan actualmente estudios
Universitarios los dos mayores y secundarios el menor.
Inmediatamente no puede evitar comentar que hace muy
poco tiempo una paciente atendida por su hijo en Houston,
en agradecimiento donó un millón de dólares en beneficio
del Departamente de Periodoncia e instituir una becca para
recién graduados denominada "Dr. Raúl G. Catfesse" lo
cual lo colma de alegría y orgullo.

A partir de este momento le hacemos algunas
preguntas referentes a su vida y el resumen es el siguiente:

Pregunta: Dr. cuár¡do y dónde se recibió Ud.?
Yo soy santafesirp, de Villa Constitución y me recibÍ

en la Facultad de Odontología de Rosario en '1930, que
tenía el Doctorado irrcorporado es decir que en lugar de 4
años como en Buenos Aires en ese entonces, se hacían 5
años sin necesi<Jad de hacer la Tesis.

Pregunta: Estulo alguna vez en la docencia?
Sí, pero mJy poco t¡enpo y alprincpo, en Rosarb.

Rumbo precisamente fue um de mb abmrps. Despés
dejé para siempre.

Pregu nta : Donde enpezó a trabajar en forma privada?

En Villa Constitución, donde vivían mis padres, lula
marzo de 1941 en que vine a instalarme a La Plata.

Pregunta: Cuando empezó como Ortodorrcida?
Seguf haciendo odontología general2 ó 3 años rnás,

y luego hice exclusivamenle ortodonc¡a, después de tener
6 ó 7 casitos como para empezar, ya que los muchachos
colegas de aquella época se poilaon muy bien conmigo.

Pregunta: Como hizo su peleccionamiento?
En Buenos Aires, viajaba @nstantemente cuando

estaba en Villa Constitución y luego lo seguí haciendo
desde La Plata.

Pregunta: Una vez instalado aquí, siendo
lnterior le fue difícil ambientarse?

Nó, en absoluto;conn dije antes el
excelente portodos los colegas. En la sociedad



especialmente Saraví Cisneros, Merlo Villanueva, Rossiy
olros que en este rnomento no recuerdo. El Dr. Rodrigo,
preaHente enesos momenlos se sintióextrañadodeque yo

recién llegado fuera a saludarlo ya que en esos tiempos era
dif lcilconseguir socios nuevos. Asífue que muy pronto me
nombraron Secretado dos años y luego fuí presldente,

s(¡uiéndome después Rumbo que consiguió la Personería
Jurídica. La Sociedadfuncionaba en el localde la Sociedad
Médica en 50 el 2y 3,y la parte administrativa y la Tesorerla
eran muy simples: todo era como en familia.

Pregunta: cuántos socios eran en ese tiempo?
No recuerdo muy bien, pero calculo 40 ó 50.
Pregunta: Qué opina usted de aquella época desde

el punto de vista prolesional con respecto a la de ahora?
Y bueno, ahora es mucho más activo;calculá que no

habfa los conocimientos que hay ahora, específicamente
en el caso de Ortodorrcia teníarnos nada más que una
técnica, la de Angle, y algunas odilicaciones hechas por
Dufau que yo se las pesqué. Yo viajaba al Instituto de
Odontología Inlantilde Buenos Aires dos veces por semana.
Me quisieron dar de entrada dos casos, pero yo no quise.
Prefería observar primero y trabajar después al lado de
Locci, Viale, Monti y otros.

Pregunta: Es decir que para perfeccionarse se
dependfa exclusivamente de Buenos Aires a nivel nacional?

Por supuesto, aquí todavía no leníamos nada
organizado.

Pregunta: Volviendo a los primeros tiempos, lardó
rrucho en seer reconocido como especialista?

No, vuelvo a recalcar lo bien que me trataron y
erseguida empecé a recibir pacientes para ortodoncia.

Pregunta: Usted era elúnico ortodoncista en aquellos
afbs?

Artes qr€ yo, venía al Hospitalde Niños un tal Dr.
Miranda de Buerps Ares y yo lo acompañaba ayudándolo
en eltratanieerio cle los casos; estaba la vasca Urdangaray,
la Dra. Reboredo, gJreda Graells, Belmonte y otros; a mí
me habfa llevado al Fbs¡*tal el Dr. Oyuela que era el
Director.

Pregunta: Desde elpunto de vista económico, usted
vivit5 siempre de la activirJad prlacla?

Sí, nurrca quise tenernirpún cargo ni estar en relaciln
de dependencia. Yo era muy irquieto, sienpre estaba de
viaje para algún lado;en una oportunidad me of recieron ser
D¡rectorde Odonlologla de la Provirrcia y rechacé la of erta,
cargo que ocupó entonces el Dr. Bollini. Siernpre tuí la

horm(¡a de consultorio, en elque me siento muy bien, con
veinle años menos. Ahora me jubilé hace muy poquito, pero

todavfa estoy terminando algunos casos para dejar
definitivamente, a los 85 años que tengo ahora;todo esto lo
he hecho y lo hago @n gran gusto.

Siempre dije que q.¡ar¡do uno entra alconsultorio los
problemas privados hay que dejarlos afuera.

Pregunta: Corno matizó su vida profesional?

En mi juventud hice mucho teniS, llegando a jugar

bastante bien, pero alrededorde los 40 años una hernia me
impidió seguir jugando; también hice algo de remo en San
Nicolás, pero a pailir de 1966 empecé con el golf, primero

en el Hípico de City Bell, luego en Estudiantes hasta la
aclualidad y tamb¡én en otros.campos como en el de
Ranelagh.

Pregunta: Es duro tener su hijo en el extranjero?
Sí, pero nos vemos seguido. Yo viajo todos los años

desde que falleció la madre en 1966;yo no quise en esee
momento que le avisaran y después del sepelio salí para
E.E.U.U. a darle la noticia. Fue una muerte rápida y no
hubiese llegado a t¡empo y él hubiese querido venir a toda
costa.

Pregunta: Aloilunadamente, usted aquí rrc está solo
y eso lo ha ayudado mucho?

Asl es por supuesto. Tuve la suerte de encontrar a
una mujer extraordinaria que hoy es mi esposa a la que

conocí a través de su hija mayor que fue paciente mía.
Habiendo quedado los dos viudos decidimos unirnos y es
así que hoy tengo una famil¡a maravillosa.

Pregunta: Qué resumen puede hacer de su labor
profesional?

Bueno, he sido muy práctico para encarar los
tralamientos, ya que tuve sienpre mucha habilidad manual
y siveía que algo no iba a ardar no b intentaba. Debo haber
atendido a media ciudad y sijuntara todos los modelos yo
creo que podría llenar loda esta habitac¡ón.

Eldiálogo termina con las dudas del Dr. Caffesse de
que si todo esto conversando será de interés para los
leclores, concepto que tratarnos de reverlir de inmediato,
pues nos ha dejado un rnensaje de lo que debe ser un
hombre que an¡a altrabap, a w profesión y a su familia. Y
rrcs despedimos con un abrazo corner¡tando que dentro de
48 horas parle en viaie de turismo hacia el $Jr en automóvil
con su familia.

Buen vbJe bclor y muchas graclas.


